

LOS MAYORES HABLAN

Nombre: José M.^a

Edad: 84 años

Para mí Reinosa es mi patria pequeña, con eso está dicho todo. Reinosa fue la industria primaria de todo Cantabria, que no era Cantabria, era la montaña. Provincia de la montaña, Santander.

Reinosa ha cambiado mucho, por ejemplo, lo primero ha cambiado en la construcción, se ha ensanchado lo mismo de norte a sur que de este a oeste; también la gente era otra forma de actuar entre los vecinos, había más confianza, más compañerismo, más familiaridad y eso ahora no se ve. La juventud también ha cambiado, un día de estos pasados estuvo hablando yo con un chico joven (...) y le preguntaba y no había jugado a la rayuela, ni a la una anda la mula, ni al pañuelo... nada. Ahora es el botellón. Cuando yo era pequeño te daban una peseta y estabas tan feliz, comprabas dos caramelos de menta, chufas y cuatro cacahuets y feliz por ahí, y ahora si no les dan 50 euros, hasta les pegan a los padres. Ha cambiado mucho todo.

Otro lugar que ha cambiado es la plaza de abastos, antes la plaza de abastos era la cooperativa personal de todos los pueblos de alrededor. Entrabas por la primera puerta, los quesos a un lado, Luisa del pescado en el otro, continuas pa'lante estaba el carnicero, al fondo el otro, la otra vendiendo barreños y cosas de barro, las polleras que decían que vendían pollo, pero al final vendían de todo.

La naval también ha cambiado, cuando yo entré nos presentamos ciento y pico muchachos para doce o quince plazas para entrar a la escuela de aprendices, en la escuela de aprendices estabas cuatro años; los dos primeros años en la escuela y los otros dos segundos años ibas a clase por la mañana, y por la tardes te destinaba a un oficial de primera, si eras trazador como yo a dibujar en la mesa de trazar; y ahora eso ya no existe, o sea se ha perdido la formación profesional en Reinosa, ahora tratan de darlo en el colegio, pero no es lo mismo.

Reinosa ahora lo que debería mejorar es, lo primero, el servicio de protección civil, o sea, que, si hay 4 policías municipales, debe haber 40, es decir, que haya un orden. Luego con la juventud, tratar de que en el colegio y los padres les den una educación de tal manera, que cuando piensen hacer alguna cosa, se paren a pensar es que mi padre me dijo que... es decir, que reflexionen.